

## **Royo Marín, Antonio. Los grandes maestros de la vida espiritual, (2012)**

Madrid: Biblioteca de Autores Cristianos, pp. 512,  
ISBN: 978-84-7914-548-4

Esta obra publicada por la Biblioteca de Autores Cristianos, se dedicó a la recopilación de datos históricos sobre la espiritualidad cristiana a través del paso del tiempo.

Su autor Antonio Royo Marín fue un fraile dominico español, que influyó de manera especial en todo lo referente a la teología cristiana católica, lo que le permitió estar en constante diálogo con las preocupaciones del momento.

En esta tercera edición se concreta aún más, el alcance y éxito puesto en la gran síntesis de la vida espiritual en un recorrido histórico; aquí se destacan los principales autores, tendencias y escuelas. El aporte de esta publicación se centra en la motivación de la espiritualidad como tratado teológico y las causas que llevan a pensar una teología como estatuto propio del cristianismo. En la parte final, hace un apéndice con las herejías propias del fideísmo y el deísmo en la vida espiritual; “hermanos de libre espíritu, begardos, beguinas, fraticellos, los alumbrados, el jansenismo, el quietismo, el semiquietismo francés”. Su estructura básica es:

PRIMERA PARTE. Los fundamentos de la espiritualidad cristiana

1. La doctrina de Jesús y de los Apóstoles
2. Los Padres Apostólicos

SEGUNDA PARTE. Edad Antigua

1. El monacato oriental
2. El monacato occidental

3. San Agustín
4. Otros grandes maestros de la antigüedad (siglos II-IX)

TERCERA PARTE. Edad Media

1. Escuela benedictina
2. Escuela de San Víctor
3. Escuela cartujana
4. Santo Tomás de Aquino
5. Escuela dominicana
6. Escuela franciscana
7. Autores independientes

CUARTA PARTE. Edad Moderna

1. Escuela benedictina
2. Escuela dominicana
3. Escuela franciscana
4. Escuela agustiniana
5. Escuela carmelitana
6. Santa Teresa de Jesús
7. San Juan de la Cruz
8. Santa Teresa del Niño Jesús
9. Escuela ignaciana
10. Escuela salesiana
11. Escuela francesa del siglo XVII
12. Autores independientes (siglos XVI-XIX)

QUINTA PARTE. Época contemporánea (siglo XX)

1. Escuela benedictina
2. Escuela dominicana
3. Escuela carmelitana
4. Escuela ignaciana
5. Autores independientes
6. La doctrina espiritual del concilio Vaticano II

APÉNDICE. Herejías y desviaciones místicas

Los grandes maestros de la vida espiritual, se destacan también porque aquí se proponen las escuelas clásicas de espiritualidad y su maduración en la perfección cristiana que da la oración reflexionada y argumentada con la teología. Es el caso de las escuelas dominicana, carmelita, franciscana, ignaciana y Benedictina.

Hablar de las tesis teológica de los grandes maestros de la espiritualidad es el gran mérito de Royo Marín, pues no se centra en los aspectos biográficos, por el contrario desarrolla el aparato crítico de espiritualidad de San Agustín, Santo Tomás de Aquino, Santa Teresa de Jesús y San Juan de la Cruz, entre otros.

Fray Edward Augusto Vélez Aponte, O.P.